
我省 推 出 今 明 两 年房 改 框架方 案
白省 长 指 出 要 抓 住 时 机 加 快 进 程

本报讯　4月 下 旬 ，省房改部
门正式向全省推 出 了我省今明两年
房改的框架方案 。白 清才省长在听
取省房改领导小组汇报后 ，就我省
将要施行 的提租补贴 ；优 惠 出 售公
有的住房 ；新房新制度 ；集资建房 、
合作建房 、个人投资建设住房 ；建
立住房基金等5种形式和办法指 出 ：
“ 我省房改要抓住时机 ，加快进程 ，
不能再拖了。”

白省长说：“房改是大势所趋 ，
人心所向 的一项改革 。我们必须抓
住机遇 ，下大功夫 ，花大气力 ，做
好工作 ，加快进程 。今年在这方面
要做出显著的成效。”

他指出 ：省上拿出 的房改框架
方案 ，步子要在稳妥的基础上迈大
步，省级机关要为房改带头 。对 出

售公房问题 ，白 省长指出 ：不论优惠 出
售还是全价出售 ，关键是定价要合理 。
要看到我们的干部职工收入水平还不
高，价格定得高 了他就无法买 ，经济上
难以 承 受 ；定 得低 了 ，既 违 反政策规
定，同 时 也 没 有 那 么多 的 房 可卖 。所
以，要在合理定价上 多考虑 ，要通过调
查研究 ，正确测算后确定 。我们设想 ，
我省 的住房能 卖 出 一 半或三分之一 ，
国家在这方面的资金投入就会大大减
少，用 回收的资金再投入住房建设 ，解
决干 部职工住房难 的步伐就会加快 。
随着公房 出售 ，房租也要提高 ，但要先
整顿 ，大的方面省上要统一 ，具体整顿
到什么标准 ，提高到什么程度 ，是否补
贴、补贴 多少 ，要 由 市 、县在具体实施
方案 中确定 ，省上不要限制一种做法 ，
对企业要放得更灵活些。（曲 亚 沙）⑭
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本报 讯　国 家 一
级企 业 如 何 继 续 深 化
改革 ，当好全国 工业起
飞的 “领头雁”？国营
长岭机器厂从年初起 ，
全面开展了 “巩固一级
企业成果 ，找差距再攀

新高峰”的厂 内达标活动 ，使生产经营又
上了一个新台阶 。

今年 1月 ，长岭厂 晋升 为 国 家一级企
业后 ，他们不居功 自 傲 ，就工厂下步棋如
何走 ，进行了专门研究 ，及时制定 出 “巩
固一级企业成果 ，开展厂 内达标活动”的
实施细则 。其主要做法 ，一是重视现场管
理，针对企业经营 目 标 ，加强对生产现场
的计划 、组织 、指挥 、控制等工作 ，进一
步整治现场工作环境 ，从而使生产现场面
貌焕然一新 。二是狠抓质量管理 。该厂冰
箱车间在 “达标”中 ，把 质量管理作为突
破口 ，车 间每 月 定期召开一次质量分析会 ，
找出 了 生 产 线 上 影 响质量 的9个
因素 ，制定 了10项整改措施 ，使
产品一次交验合格率达到90%以
上。厂检验部 门完善管理措施 ，
严格执行不合格的外购件不验收
入库 ，不合格的材料不投产 ，不

合格的 工序不转序 ，不合格的零件不装配 ，不合
格的产品不 出 厂 等 “五不准 ”规定 ，并实行质量
否决权 ，亦取得 了 显著成效 。三是改变了 以往那
种对车间 考核严 ，对管理处室考核松的做法 ，强
化生产一线对处室 工作 的监督考核措施 。机关处
室与生产车 间责任 与利益挂钩 ，风险 共担 ，进一
步激发了处室 干部的 工作积极性和责任心 。

通过厂 内 “达标”活动的开展 ，一个层层抓
管理 ，人人比贡献的局面正在形成 。今年一季度 ，
该厂实现利税1300万元 ，比去年 同期增长5.5%，
主导产品 电冰箱生产4.9万台 ，销售5万余台 ，分
别比去年 同期增长20%以上 。　（鲁 肇 毅）⑭
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以青 年 人
为骨 干 的 陕 西
汽车 齿 轮 厂 ，最
近又 有 十 对 适
龄男 女 青 年 摆
脱世 俗 的 束 缚 ，
以简 朴 实 惠 、高
雅欢 快 的 节 奏
参加 了 工 厂 组
织的 集 体婚礼 。

厂里 职 工 高 兴地

说：这个风 气太
好了 。

（ 陈拴锁 摄 ）
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近日 ，听 一 位 朋 友讲 ，随 着 春 天 的 到 来 ，一
张张 从 各 个 方 面 向 他 们 单 位 发 出 的 派 人 去 杭

州、苏 州 、黄 山 等 地“参 加 会 议 ”的 通 知 接 踵 而
至。据 说 ，大 家 对这 些“通 知 ”心 领神 会 ，积极性
也都很 高 。

近些 年 来 ，许 多 部 门 在 会 议 选址 上 颇 费 苦
心，所 选 的 开 会 地 点 ，不 是 繁 华 都 市 ，便 是 名 山
大川 。春去 西 子 湖 ，秋 去 吐 鲁 番 ，夏 去 太 阳 岛 ，冬
去越 秀 山 。反 正 中 国 地域辽 阔 ，总 能 找 到 最 宜 人
的地 方 ，既开会 、又游玩 ；既能避寒 暑之苦 ，又 能
尝风 味 买 土 产 ，花 了 公 家 的 时 间 和 钱 财 ，甜
美了 自 己 。难怪很 多 人便趋之若 鹜 了 。

显而 易 见 ，打 着 会议 的 幌 子 ，象 候 鸟 一 样
选择 最 佳 的 “栖 息 地”，去 靠 会议 吃饭 ，靠

会议 游 览 的 作 法 是 一 种 歪
风，它 给 会 议 本 身 带 来 了 干
扰，污 染 了 社 会 风 气 ，给 旅
游热 线 增 添 了 拥 挤 ，加 大 了 单 位 的
支出 。因 而 ，为 净 化社会风 气 ，减
少开 支 ，有 关 部 门 还是 少 象 候 鸟 一

样，往旅游 热 点 去 开 会 。
至于 那 为 旅游观光 而 硬
创造 的 会议 ，则 更 不 应
当举行 。　（蒙 宪 元 ）

蝴蝶 手 表 荣 获 第 二 届
北京 国 际 博 览 会 金 奖

本报 讯　西 安蝴蝶 手表厂生
产的蝴蝶牌手 表 ，最近在 第 二 届
北京 国 际博览会上获得金奖 。

这次博 览会盛况空 前 。手表
企业 共 有32家参展 ，参展 手表达
687种 。蝴蝶手表以款式新 、工艺
精、走 时 准赢得 国 内 外专家和消
费者 的 赞 誉 而 获 得
金奖 。在博 览 会上 ，
外贸成 交额达 180万

美元 ，名 列前茅 。
近年来 ，西安蝴蝶手表厂面对

市场疲软 ，手 表滞销 的严峻形 势 ，
以“用 户 至 上 ，质量 第 一 ”为宗 旨 ，
不断开 发新产 品 ，强化质量管理 ，
提高 产品质量 ，取得了较好的经济
效益和社会效益。（高 潮 杨炯 ）
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香港市 区 原 系陨石坑
香港繁 华 的 市 区 是 一 块 周 边 有 环形

隆起 的 谷地 ，据考证这块谷地原来是一个
直径11公 里 的 陨石坑 。港城580万居民 中 ，竟
有300万 人生 息在这奇特 的地质环境 中 。
这是 中 国 地质科学 院 副 研 究 员 昊思 本赴
港实地考 察得 出 的 结 论 ，他 同 时 指 出 ，这
一地质 环境没有 、将来也不会影 响 香 港居
民的 正 常生 活和城市建 设 。
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在最近 的大雁塔维
修过程 中 ，从古塔二层
檐上近20米长 的裂缝处
发现 ，外层塔的 里边是
完好无损 的塔身 ，其砖
带布纹 质地整洁 、坚固 ，
远比 外 层 砖 好 得 多 。部
分专家 认为 ，此 系唐代
原塔 的“真身”，传说
明代为保护 该塔 ，在外
面加 固 了 一层砖 ，以致
形成 “塔 中 之塔”。⑯
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湖南桃江县一个
偏僻落后 山 村的妇女
刘虎 生 被 迫 当 了 25年 “花 木
兰”。刘虎生的父母很封建 ，
一心想有一个男孩传宗接代 。
但生 的孩子都是闺女 。于是 ，
虎生 出生时 ，他们向外界宣称 ，
生的是男孩 ，并起了个“虎生 ”
的名字。25年来 ，刘虎生女扮
男装 ，她的父母还荒唐地给她
娶了个痴呆媳妇 。直到最近虎
生不堪摧残 ，跳湖 自 尽被人救
起，才使这一悲剧大 白 天下。⑯ 学 良近期 将 回 东 北探 亲
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青平绿翠
——记“五一劳动奖章”获得者吴萍

“ 老字号 ”
她叫 吴萍，46岁 ，咸阳帆布

厂准备车 间回 纱工 。她干任何事
总讲个持久 ，于是就赢得了一个
“ 老字 号 ”的绰 号。“老病号”：
癫痫 、大骨节 、腿痛。“老早到
迟退”：每天提前半小时到厂 ，
晚半小时离车 间。“老节约”：
1986年 以来，6年 间仅整理回 纱 、
拾捡 废 旧 棉 纱 为 厂 共 节 约 棉 纱
1 4840公斤 ，总价值10万
余元。“老先进”：从1975
年开始 ，她连续15年被评
为厂级先进生产者；1987
年以 来 ，连 续 4年被咸 阳
市渭城区委授予模范共产党 员称
号；1981、1982和1988年连续三
次被评为咸阳市劳模；1989、1990
年两 次被省 总 评 为 节 约 节 资 能
手，今年又被授予 “五一劳动奖
章”。

“ 良心过不去”
吴萍的母亲患冠心病 ，父亲

患肠癌 ，爱人患 甲 亢 、腰椎增生 、
胸膜炎 。老父劝说她：“萍 ，病

退（完全符合条件）吧 ，好好照顾
这一家病人。”吴萍诧异 ，问：“爸 ，
我把你们没照顾好？”老人无言 以
对。吴萍辛辛苦苦在厂 里 ，孝孝顺
顺在家里 。吴萍的丈夫在咸阳 古渡
公园 工作 ，大小还是个 “官”，且
承包了全园 的游乐场 。他说：“你
病退吧 ，病退后在公园干个轻松工
作，这样可拿双份工资 ，每 月 少说
也能多挣百十块钱。”吴萍说：“这

样就成了劳模钻钱眼。”爱人说 ：
“ 合理合法 ，钻钱眼有什么错。”

吴萍说：“错倒没有 ，但挣投机钱
良心过不去。”爱人笑了：“一辈
子总是个 良心过不去。”吴萍认起
真来：“可不是 ，干啥事都得讲 良
心，厂里资金没有 ，生产上不去 ，
帆布卖不了 ，我能见难就退 ，只管
自己挣钱 ，这能对得起谁？！”

“ 我决不脱产”

厂工会缺一个女工主任 ，厂 领
导认为吴萍最合适 ，决定调她到工
会。书记找到她 ，吴萍却没有答应 ，
说：“我老了 ，让年轻人干。”书
记说：“老姜辣 ，老了经验更丰富。”
吴萍说：“我在车间干了一辈子 ，
对车 间 工 作熟悉 ，在车 间 我 的专长
更能得到发挥 。干部岗位 ，还是多培
养年轻人。”工会主席很希望吴萍做
她的 助 手 ，便 也 去 做 吴 萍 的 工 作 ：

“吴师傅 ，你可要想好啊。”
吴萍说：“我早就想好了 ，
我这辈子要干在车间 ，退
休在车 间。”主席又说 ：

“ 你先不要说死 ，等一个
星期后再给我话。”一个星期后 ，
吴萍 找 到 主 席 ，说：“如 果 组 织
决意 让 我 当 女 工 主任 ，我 也 没啥
说的 ，只好服从 ，但我决不脱产 ，
不离开车间 ，女工
主任 我 可 以 兼 职
干。”领导见她态
度这么坚决 ，也就
只好作罢 。

（ 翟 龙 路 华 ）


